

# EL DESVENTURADO MADERO NO ES MAS QUE UN CADAVER

Sus tres ultimas patadas de ahogado lo demuestran; que no otra cosa son la Ley del Servicio Militar Obligatorio, el Decreto de Suspension de Garantias y el que prohíbe la Importacion de Armas. Para remachar el clavo, Zapata y compañeros estan en las goteras de Mexico y la guarnicion de C. Juarez se ha apoderado de esa importante Aduana. Madero es un Cadaver, Compañeros. ¡ADELANTE! ¡VIVA TIERRA Y LIBERTAD!

### Se Había Rendido.

Hace algo así como mes y medio que de los periódicos burgueses de la C. de México tomé una noticia que, entre otras cosas, decía poco más o menos lo siguiente: "La propaganda más peligrosa de Jesús H. Salgado es la que predica que la tierra y sus productos pertenecen a los campesinos."

Ese mismo Jesús H. Salgado y sus compañeros de acción, buscando hacerse de armas municiones y dinero, se rindieron a Madero, jurándole y perjuriándole estar muy arrepentidos de haberse levantado en armas contra el Grande (aunque étnico) Hombre de Estado, y deseando, para probarle su adhesión, etc., que les admitiese sus servicios como rurales, para ayudarle a destruir el "banditaje."

El Chato, que como todo megalómano es un buen zoquete y más cuando le dan por su cuerda floja de hacerlo creerse la "fiebre amarilla," se apresuró a aceptar las proposiciones de los arrepentidos rebeldes; lo que dió el resultado apetecido por éstos, según puede verse en lo siguiente que dice "El País," de la C. de México, en 19 de Enero:

"A la fecha, el mencionado Salgado cuenta con doscientos hombres bien armados, pues hace poco tiempo que, por orden del Presidente Madero, se entregó a Salgado la cantidad de cuarenta mil pesos y armamento nuevo para toda su gente. Una vez que recibió dicha cantidad, se levantó en armas nuevamente en contra del Gobierno, sin atender las súplicas que se le hicieron para que desistiera de su tentativa."

"Los segundos del referido Salgado son un tal Zavaleta, que ha operado en los Distritos de Sultepec y Temascaltepec, del Estado de México, y el "Chato Carrera," adictos incondicionales del cabecilla suriano, quien habiendo recibido armas y dinero del Gobierno, ha cometido la deslealtad de hacer armas contra él."

Salgado se encuentra actualmente en Cuautla, Municipio de Tlaxotepetl, Gro.

### Se Fugaron los Presos.

En estas últimas semanas, después de la fuga de los presos de la Penitenciaría de San Luis Potosí, ha estado habiendo una serie de fugas de presos por muchas partes de la República. Una de las últimas fugas de presos que reviste alguna importancia es la de los presos de Zacatelco, Tlax., de la cual da parte "El País," en cuyo periódico veo que se puso al frente de los prófugos el mismo alcalde de la prisión, dedicándose todos, entre los que sobresalían cinco mujeres, a quemar el archivo público y a saquear las tiendas y, como dicen los burgueses, a cometer toda clase de abusos.

### Tomaron Una Mano.

El rebelde Salvador García, según el decir del mismo "País," llegó de San Juan Huauzincó, Tlax., con sus compañeros a tomar participación en el "saqueo" de Zacatelco.

### Asalto.

"Monitor," de Chih.—El rancho de las Huertas, Dgo., fué asaltado por una guerrilla que tras una ligera escaramusa con los defensores del lugar se batieron en retirada. Dice el periódico mencionado que después fueron unos esbirros a perseguir a esos rebeldes y que les hicieron seis prisioneros.

"Cuanto me temo que esos presos sean gente absolutamente inocente, y a quienes arrestaron los esbirros para alardear de Napoleones! No sería difícil que así fuera, porque así saben hacerlo."

### Más del Estado de Durango.

El mismo "Monitor" trae la noticia de que según confesión de los mismos burgueses, los Partidos de Cuencamé, de Nazas y de Mamimi, del mismo Estado de Durango, están en una situación verdaderamente difícil, á causa del gran número de "expropiadores" que hay en la región.

### Un Burgués en Acción.

"Nueva Era."—Un rico hacendado de Pichualco, Chis., se ha levantado en armas contra el gobierno local al frente de doscientos hombres. Como ese burgués hay otros en el Estado de Tabasco, que también están peleando por cuestiones meramente políticas, sin imaginarse que indirectamente nos ayudan á los desheredados, no sólo introduciendo más armas á la República, armas que serán nuestras tarde que temprano, sino porque ayudan también á despertar el espíritu de combate de los rezagados, espíritu que no será fácilmente domado después hasta que la tierra y los medios de producción queden en

poder de todos. La idea de conquistar Tierra y Libertad está ya bastante arraigada en los cerebros de los proletarios mexicanos.

"Allá Van los "Carniceros." "Demócrata."—La semana pasada dió la noticia de que los peones de la hacienda de San Antonio, Jal., se habían declarado en huelga. Hoy consigno la de que, según el periódico que cito, han salido fuerzas de Guadalupe, Ahualulco y Teuchitlán, poblaciones del mismo Estado de Jalisco, hacia la hacienda de referencia. Eso significa, compañeros, que algo sucede por aquellos rumbos; algo que no deja á los bribones burgueses pegar el ojo.

### Toma de Tecomacava, Oax.

"Demócrata."—Manuel Ocegüera, dirigiendo una guerrilla revolucionaria, en la que se encuentra un "chamaquito" de doce años de edad, hijo de aquel y tirador de primera, tomó sin resistencia Tecomacava, Oax., "saqueando" todo lo saqueable. Dicese que dichos revolucionarios se encaminan hacia la importante Cuicatlan, del mismo Estado.

### Entre Perras y Gatos.

"Diario."—En la Villa de Guadalupe, D. F., andan á las greñas á cada paso rurales, gendarmes y federales, repartiéndose mandobles y balazos con una generosidad digna de encomio, porque signiera hacen algo bueno en sus malditas vidas: matarse unos á los otros.

### Por Tabasco.

"Era Nueva."—Los rebeldes políticos de dicho Estado de Tabasco tomaron la población de Zamapa, Tab., de donde se llevaron varios caballos, un rifle y algunos vivres.

### Otra Guerrilla.

En el mismo periódico veo que por inmediaciones de la Colonia González Cosío, Tab., anda otra guerrilla también de rebeldes locales, que se han llevado algunos jambejos ensilados, armas, parque y dinero. No cuentan las crónicas si habrán dejado recibos; pero lo más seguro es que sí, puesto que son mansos politiquillos.

### Otros Más.

También dice "Nueva Era" que á la finca "Gusamán," Tab., entró otra partida de corderillos políticos, que ahora andan jugando á los revolucionarios, de donde se llevaron dos matatallos ensilados.

### Tras los Expropiadores.

"Nueva Era."—Los esbirros del llo. Regimiento van á ascender á la Malintzi á batir á los expropiadores indígenas que tomaron posesión de los terrenos de la hacienda de San Diego del Pinar, Tlax. Ya verdís á los esbirros bajar rodando; si es que bajan, pues me imagino que allá arriba los hacen picadillo.

### Acción Directa.

Veo en "El Diario" de 21 de Enero que unos revolucionarios entraron á la hacienda de San Marcos, Gro., "perteneciente" á unos explotadores yankees y saquearon el lugar, dedicándose después á quemar los archivos del Ayuntamiento, los del Registro Civil y otras cosas más.

### Aquí Va lo Bueno.

Más adelante dice el mismo periódico, entre miles de aspavientos de vieja hetaira, que las maldadas chumas, ebrías de sangre, se pusieron á cortar (¡pescuezos de burgueses! Desgraciadamente no, hombre; pero sí) los alambres que señalan los límites de la propiedad privada en el pueblo de Nexjón, del mismo Estado de Guerrero, y apropiándose los terrenos.

Hermanos desheredados de otros lugares: seguid el ejemplo de los compañeros de Guerrero. Tomad la tierra; pero tomadla en común, sin dividirla en parcelas. Si queréis obrar con entera justicia, dejad que la tierra y sus productos sean la propiedad de todos para el uso y beneficio de todos. De esa manera, siendo la tierra de todos y trabajándola todos en común, no solamente se le da una oportunidad á los demás compañeros trabajadores para que produzcan y vivan, sino que al mismo tiempo se logra reducir las horas de trabajo á unas cuantas y que éste sea un ejercicio agradable en vez del trabajo forzado de galeotes, como sucede bajo el presente sistema, capitalista.

Poseyendo, trabajando y disfrutando en común la tierra y los demás medios de producción y los de transporte, se logra: trabajar menos, producir más, convertir el trabajo en ejercicio agradable, asegurar la satisfacción de todas nuestras necesidades y placeres sanos y ganar bastante tiempo para divertirnos ó estudiar. Luchemos, compañeros, para que

todo sea de todos, sin tener ya amos, sin que haya autoridades que ya no tendrían para qué existir porque no habrá propiedad privada que cuidar, ni más embaucadores porque el que quiera vivir tendrá que trabajar en algo útil para todos. Luchemos, hermanos de miserias. Dejemos de ser la bestia pasiva que marcha cada día al trasquiladero, y seamos hombres, dispuestos á respetar á los que nos respeten, y á aplastar á los que aun sólo pretenden aplastar; aplastar, sí, porque aunque es bueno que unos á los otros nos amemos fraternalmente, también es bueno que no permitamos á nadie imponerse bestialmente sobre nosotros.

Luchemos, si queremos ser libres y felices. Luchemos.

### Los Prófugos.

"Nueva Era."—Los prófugos de la Penitenciaría de San Luis Potosí se encuentran en la Huasteca Potosina, recorriendo los pueblos y rancherías de aquella fértil región, yendo dirigidos por Ponciano Navarro. Han salido más tropas federales á batirse con dichos rebeldes.

### Tres Meses de Prohibición.

Dice "El Imparcial" que por Decreto de Madero, de 20 de Enero de este año, ha quedado prohibida por el término de tres meses la importación de armas. Eso significa que á pesar de que los federales y demás esbirros del chato Madero "ganan" en todos los combates, como los esbirros de Díaz ganaban eternamente á los dique "libertadores" soldados maderistas, hoy como entonces las cosas andan color de hormiga para los mandones, con la hermosa agravante de que ahora también los barriguitos burgueses ven las cosas de un color más que pardo.

### Guerrilla "Batida."

"Imparcial."—Una nueva guerrilla, compuesta de treinta y seis revolucionarios, que por no tener color político alguno son llamados bandidos; apareció por San Francisco Agamuciro, Mich., sembrando el espanto entre los burgueses de la región. Ultimamente, después de haber entrado á la hacienda de Villachano, tuvieron un encuentro con los esbirros del Estado, y en cuyo encuentro, siguiendo las reglas de la táctica de combate por guerrillas, tras algunos momentos de combatir se dispersaron por distintas direcciones para irse á reunir á la próxima serranía, lo cual es presentado como el gran triunfo de las fuerzas leales, por los gobiernistas, á pesar de que saben perfectamente que ese es un muy viejo estilo de combatir de los guerrilleros mexicanos; táctica muy buena que permite al rebelde dividir y por lo tanto debilitar las fuerzas del gobierno y cansarlas, desmoralizarlas y diezmarlas, mientras que se van recogiendo por pueblos y haciendas mayores elementos y nuevos adeptos, y mientras, también, van esparciendo sus ideas á los cuatro vientos.

### Acción Directa.

Ya acatarran los individuos del Gobierno diciendo que en el Estado de Sonora todo está perfectamente tranquilo. Un telegrama de aquella región publicado en "El Imparcial" demuestra que los tales gobernantes son, simple y sencillamente, unos mentirosos. El telegrama es este: "Se dice que los revolucionarios Ramírez y Romos, que andan levantados, cruzaron por Nogales rumbo á este Distrito (de Cananea, Son.)."

### No Hay Que Pagar Renta.

"Imparcial."—Me informo en este periódico de 22 de Enero, que en Salinas, S. L. P., unos vecinos que tienen animales se negaron con justicia á pagar arrendamiento al "dueño" de los terrenos donde las bestias pastaban, puesto que la tierra, como todos los medios de producción y de transporte no deben en justicia ser de propiedad privada, sino común. Al bribón burgués, que como todas esas sanguijuelas quiere vivir de los esfuerzos de los demás, no le agradó la idea de que no le pagaran rentas y recurrió desde luego á la gran alcahuta de los ricos llamada Autoridad, la que desde luego mandó á sus esbirros que, á pesar de ser mantenidos por los proletarios, sirven para asesinar á estos en defensa de los intereses de los explotadores de los mismos proletarios. Los vecinos de Salinas no se atemorizaron, sino que desde luego trabaron combate con los rurales, del que resultaron un vecino muerto, dos heridos y dos rurales gravemente heridos.

### Quiénes las Cree?

"País."—De la cárcel de Chilpancingo, capital del Estado de Guerrero, se fugaron todos los presos. Al mismo tiempo, la guardia de la cárcel, compuesta de ex-soldados maderistas y en la ocasión enloquecidos como rurales, se desartaron llevándose armas y parque.

### También Ellos "Saquean."

Acto continuo, los rurales desertados, según refiere "El País," cayeron sobre el pueblo de Dos Arroyos, dedicándose concienzudamente al "saqueo" y á quemar los archivos de las oficinas del gobierno.

### Otra Guerrilla.

"País."—La fábrica de Nexpa, Gro., fué asaltada por otra guerrilla de expropiadores.

### Esbirros para Juchitán.

"País."—En los pueblos de las inmediaciones de Juchitán, Oax., están acampados los rebeldes acerca de los cuales dió nota unas tres semanas ha. Dichos rebeldes están en espera de una buena oportunidad para caer sobre Juchitán, sin que de esta ciudad se atrevan las tropas á salir á batirlos. A San Gerónimo, Oax., llegó una fuerza de esbirros ex-soldados maderistas en su camino á Juchitán, para donde van dique muy valientes.

### Actividad Rebelde.

"Nueva Era."—Los esbirros andan apuradísimos queriendo (pero buscando el modo de no) encontrar á los diferentes guerrillas revolucionarias que andan operando activamente en los distritos del sur de Durango, trayendo de cabeza á todo bicho viviente que porte inmensa panza burguesa.

### Otra Nueva Guerrilla.

"Imparcial."—Sesenta revolucionarios que se supone obran de acuerdo con Jesús H. Salgado, entraron á Amatepec, Oax., donde hicieron prisioneros á los principales vecinos

### Hallazgo Poco Agradable.

"Nueva Era."—En Concepción de Oro, Zac., los esbirros descubrieron en una casa cincuenta bombas de dinamita; descubrimiento que ha puesto de punta los pelos de burgueses, autoridades y curas.

### "La Anarquía Reina en el Estado de Guerrero."

Así dice "El Imparcial" al referir que en la costa del referido Estado, región sur del mismo, se han levantado en armas numerosas guerrillas revolucionarias que se han dedicado á asaltar y "saquear" pueblos, ranchos y haciendas, viniendo con ello á aumentar las penas que ya tienen los parásitos sociales con la presencia de los llados "zapatistas" en la región norte de dicho Estado.

### Últimos Pueblos Tomados.

Esos nuevos revolucionarios han tomado los pueblos de San Marcos, Huamuxtitlán y Atoyac, en los que han expropiado á los ricos y quemado los archivos públicos.

### No Es Eso Todo.

Para aumentar los dolores de cabeza de los pobrecillos burgueses, se ha levantado en armas en un punto inmediato al importante Puerto de Acapulco, Silvestre Menaecal que, según el decir de "El Imparcial," militó anteriormente en las fuerzas del esbirro Ambrosio Figueroa con el grado de Coronel.

Dicho Menaecal y sus compañeros, libraron combate con una fuerza de rurales que, seguramente sacó la peor parte porque no se dan detalles del referido encuentro.

### Y Aun Hay Más.

Para acabar de hacer perder el juicio á las sanguijuelas guerrilleras, Jesús H. Salgado, por su parte, tomó la población de Tlaxotepec, del referido Estado de Guerrero, según informa el mismo "Imparcial."

### La Causa de los Levantamientos.

Para terminar ese puñadito de noticias, dice "El Imparcial" que la causa del levantamiento de la costa de Guerrero es el aumento considerable de contribuciones. Esa declaración viene á deslindar perfectamente la cuestión presentándola tal cual es: netamente económica.

### Otra Guerrilla en Acción.

"Imparcial."—Frente á Acapulco, Ver., ha aparecido el rebelde Alefántara dirigiendo una guerrilla y amenazando caer sobre la referida población. Las autoridades y burgueses de la misma han puesto el grito al cielo en demanda de socorro.

### Fuga de Presos y Deserción de Esbirros.

"País."—De la cárcel de Chilpancingo, capital del Estado de Guerrero, se fugaron todos los presos. Al mismo tiempo, la guardia de la cárcel, compuesta de ex-soldados maderistas y en la ocasión enloquecidos como rurales, se desartaron llevándose armas y parque.

### También Ellos "Saquean."

Acto continuo, los rurales desertados, según refiere "El País," cayeron sobre el pueblo de Dos Arroyos, dedicándose concienzudamente al "saqueo" y á quemar los archivos de las oficinas del gobierno.

### Otra Guerrilla.

"País."—La fábrica de Nexpa, Gro., fué asaltada por otra guerrilla de expropiadores.

### Esbirros para Juchitán.

"País."—En los pueblos de las inmediaciones de Juchitán, Oax., están acampados los rebeldes acerca de los cuales dió nota unas tres semanas ha. Dichos rebeldes están en espera de una buena oportunidad para caer sobre Juchitán, sin que de esta ciudad se atrevan las tropas á salir á batirlos. A San Gerónimo, Oax., llegó una fuerza de esbirros ex-soldados maderistas en su camino á Juchitán, para donde van dique muy valientes.

### Actividad Rebelde.

"Nueva Era."—Los esbirros andan apuradísimos queriendo (pero buscando el modo de no) encontrar á los diferentes guerrillas revolucionarias que andan operando activamente en los distritos del sur de Durango, trayendo de cabeza á todo bicho viviente que porte inmensa panza burguesa.

### Otra Nueva Guerrilla.

"Imparcial."—Sesenta revolucionarios que se supone obran de acuerdo con Jesús H. Salgado, entraron á Amatepec, Oax., donde hicieron prisioneros á los principales vecinos

del lugar. No hay más datos; pero es seguro que hubo expropiación.

### Asalto á una Cárcel.

"Imparcial."—La cárcel de Amatlán, Jal., fué atacada por un grupo de individuos que trabaron combate con la guardia de la misma, resultando varios heridos y muertos.

### Contra Acapulco.

"Imparcial."—Últimas noticias dicen que los revolucionarios dirigidos por Federico Mariscal, han llegado cerca del importante puerto de Acapulco, Gro., pidiendo su rendición. Se espera combate de un momento á otro. Últimas noticias dicen que Mariscal se ha rendido personalmente; quizás se acobardó. No se ha confirmado.

### Mejor les Pone el "Schacot."

"Imparcial."—El Chato había prometido regresar al Estado de Sonora á los yaquis que fueron deportados á Yucatán por el anterior tirano; pero ahora ha decidido mejor no cumplir su promesa.

### En días anteriores he visto la noticia de que los yaquis deportados de Yucatán han ingresado "voluntariamente" al ejército.

Téngase en cuenta que esa repugnante institución llamada Ejército, está siendo aún engrosada como en la época de Díaz por forzados á los que sangrientamente llaman "voluntarios," por más que para remitirlos al cuartel los mandan amarrados codo con codo; peño no sin echarles un zarape sobre las ligaduras, dique para que no se vea el mecate, que á la mejor hora va asomando las puntas.

### Levantamiento.

"Imparcial."—Algunos vecinos de Amatepec, Méx., se sublevaron cayendo desde luego sobre las autoridades del lugar y se dedicaron después á quemar los archivos de las oficinas públicas, retirándose al último de la población á proseguir la campaña.

### Otros Levantamientos.

"País."—Varios vecinos de Santa Catarina Ayometlán, Tlax., se levantaron en armas, siendo dirigidos por Francisco Cortés, y cayeron sobre el pueblo de San Marcos Contla, del mismo Estado, "saqueando" dicho pueblo y siguiendo después contra la Estación de Zacatelco. Es seguro que estos nuevos revolucionarios se unirán con los que operan bajo la dirección de Zapata.

### Aparición de una Guerrilla.

"Demócrata."—Cerca de Nazas, Dgo., ha aparecido una pequeña guerrilla de quince revolucionarios bien armados y montados, llevando el sobresalto al ánimo de los ricos burgueses que viven en aquella región y que pertenecen á la flor y nata de la burguesía del Estado.

### Siguen Alzados.

"Demócrata."—Informa el reyista Cárdenas, quien se rindió en Cananea, Son., que los que fueron sus compañeros siguen en armas y se hallan actualmente en la sierra del norte de Sonora, rumbo á Douglas.

### Nuevo Rebelde.

Dice "El Heraldo Mexicano" que levantados varias armas, desertó Faustino Gaitán, Oficial Primero de la Gendarmería Municipal de Pachuca, Hgo.

### Otro Lugar Tomado.

"Imparcial."—Quetzal, Gro., fué también tomado por unos revolucionarios á los que se les unieron varios vecinos de la población.

### Lugar Amagado.

En el mismo periódico veo que está amagada Balsas, del Estado de Guerrero.

### ¿Qué Será Cierto?

Uno de los últimos telegramas que veo en "El Imparcial" dice que Salgado y compañeros se encuentran sitiados por los federales y rurales en el Cerro del Campanario, de donde dicen los esbirros que no saldrá ni un rebelde vivo. En otro telegrama veo que se han internado á Tierra Caliente. Otro dice que se han rendido cien de estos rebeldes.

### Con el Agua al Cuello.

"Imparcial."—Los pobres burgueses de Chilpancingo, capital del Estado de Guerrero, están sobre acusas, contando solamente los minutos que pasan en espera de un ataque de una guerrilla revolucionaria que se encuentra á diez kilómetros de la referida ciudad. Por lo que más se asustan es, según ellos dicen: "porque los bandoleros, sin defender causa política alguna, se dedican únicamente al pillaje."

No hay que olvidar que para los reconducidos burgueses recuperar lo que ellos roban á los proletarios es "pillaje," mientras que el robo étnico

y desecrado que ellos nos hacen á los trabajadores del fruto de nuestros esfuerzos, lo llaman esos grandes bandidos "negocio honesto." Pero poco les durará su gusto á esos canallas; los proletarios tendremos el placer de usar sus Leyes para usos privados del rabo, si es que acaso sirven siquiera para eso, y tendremos el gusto de destruir todas sus instituciones liberticidas, vejatorias y corruptoras, para edificar sobre sus ruinas la bella Sociedad Futura que acariciamos en nuestros cerebros, deseos de Libertad, Igualdad, Fraternidad.

Marchemos adelante, hermanos de cadenas; luchemos, combatamos, hagamos obra buena.

### Dos Telegramas.

"Imparcial."—De Urusapam, Mich., llegó este telegrama: "Sucedió hoy, á las cinco y media de la tarde, lo que se preveía. Prisión sublevóse. Muchos balazos." Media hora después llegó este otro: "Presos muertos, tres; ocho heridos graves; soldados muertos, uno; gravemente herido otro, ligeramente otro."

### No Se Rinden.

"Imparcial."—Transcribo el siguiente telegrama que no necesita comentarios: "Guaymas, Son., Enero 26.—La tribu yaqui ha vuelto de nuevo á insurreccionarse. Después de las complacencias que se han tenido con los indios, repartiéndoseles provisiones que importaban más de cuarenta mil pesos mensuales, el problema de la insurrección se presenta, reclamando una solución inmediata y enérgica."

"Hoy á las diez de la mañana una gruesa partida llegó á la Estación Mapoli, cometiendo depredaciones. Mataron á tres trabajadores é hirieron otros, los cuales fueron llevados en tren á Tórin. En la Estación Bacun, los indios asaltaron á un cochero. Hace un mes asesinaron cerca de Buenavista á los señores Francisco Cano y M. Mijares."

"Esta mañana una partida de veinte yaquis perfectamente armados, llegó al rancho La Poza, cercano á San José de Guaymas, llevándose bastante ganado."

"La campaña del yaque se ha iniciado resucitadamente, y se asegura serán organizados cuerpos de voluntarios, pagando un peso cincuenta centavos diarios, á fin de combatir á los yaquis rebeldes. Enviaré más detalles."

### Levantamiento en Jalisco.

"Imparcial."—En Santa Ana Tepatlán, Jal., se han levantado en armas otros cincuenta nuevos revolucionarios que actualmente están amenazando varios poblados y rancherías de las inmediaciones.

### Allá Van los Asesinos de Uniforme.

"Imparcial."—Por San Gerónimo, Oax., han pasado esbirros del Estado que llevan órdenes de asesinar á los indígenas del pueblo Laollaga, del Distrito de Tehuantepec, Oax., y sostener el maldito principio de propiedad privada, causante de todos los llamados crímenes y de las miserias y desgracias que pesan sobre nosotros los que hemos nacido de vientres proletarios y de los que no somos canallas que puedan vivir oprimiendo y explotando á los demás, como lo hacen los burgueses y sus aliados. Los compañeros indios de Laollaga, Oax., han tomado posesión de la tierra y á eso se debe que los asesinos uniformados vayan tan de carrera hacia aquel lugar.

### Por Yucatán.

En esta semana tampoco se ha logrado saber gran cosa acerca del movimiento revolucionario yucateco. Sólo tres notas pude recoger; son las siguientes:

—Se dice con una insistencia grande que, á pesar de que el Gobierno lo niega, es cierto que al sur de la península yucateca, ó en el vecino Territorio de Belice, hay quinientos hombres bien armados y á cuyo frente se haya un Miguel Ruz Ponce.

—Lo que sí está fuera de dudas es que por Espita ha de haber una jicotea de todos los diablos porque han sido enviadas fuerzas federales; creo que hasta por telégrafo, para que lleguen más pronto.

—Y la última noticia que tengo es una que trae á los pobrecitos barrigones de la C. de Mérida con tal susto que ya ni el excusado encuentran en las apuraciones que les vienen al saber que á los alrededores de la ciudad andan varias guerrillas perfectamente organizadas, buscando hacer chicharrones de los cerdos de oro.

### Huelgas.

El movimiento huelguista ha continuado en México, tomando en al-

gunos lugares carácter violento. En la mayoría de los huelguistas se nota ánimo para entrar á la lucha armada, deteniéndolos solamente la falta de armas. Hijos en eso, camaradas de todo el mundo, y ayuda generosamente, que ahora es tiempo. O, zacasos esperéis á que haya fracasado este hermoso movimiento revolucionario mexicano, para entonces lanzar á los vientos lamentaciones inútiles?

Esta semana ha habido las nuevas huelgas siguientes:

- De peones de la hacienda de "Cerro Gordo," Gto.
- De mineros de "The Dura Mining Co.," de Guaymas, Son.
- De panaderos de Tehuacán, Pue.
- De peones de la hacienda "Victoria," de Santa Clara, Dgo.
- De fundidores de Morales, S. L. P.
- De barrenderos del Puerto de Veracruz.
- De trabajadores del campo ferrocarrilero de Pearson, en el Dto. de Guerrero, Chih.

Total: siete nuevas huelgas en diferentes regiones.

Además, las huelgas de Puebla, Tlaxcala y Distrito Federal, aunque á mediados de la semana parecieron solucionar entrando los trabajadores á sus labores mediante algunas concesiones, volvieron á tomar fuerza otra vez, según se ve hasta en el simple encabezado de un largo y lacrimoso artículo del periódico burgués "El Diario," de 25 de Enero, que dice así: "Empeora la huelga en los Estados de Puebla y de Tlaxcala." "Han conseguido al fin los agitadores extraviar á los operarios."

El Chato Madero ha jurado exterminar á los agitadores que con sus "predicas disolventes" están dañando los intereses sagrados de los pobrecitos señores burgueses; y al efecto se ha desatado una persecución "espartosa" contra los agitadores, á tal grado que en Morales, S. L. P., solamente, fueron arrestados 48 compañeros trabajadores por incitar á la huelga.

Por toda la República se han estado llevando á cabo arrestos de agitadores. No pasa un día sin que no se vea en los periódicos capitalinos alguna noticia de ese género.

Veo en "El Diario" que el Jefe de Garroteros Rueda que no secundó el movimiento huelguista (fracasado) de los garroteros de patio de las Líneas Nacionales en la C. de México, fué agredido y muerto á cuchilladas por el huelguista José Pérez, en castigo á su falta de solidaridad.

### Zapata y Compañeros.

En esta semana la actividad de dichos revolucionarios ha sido bastante grande en los mismos este Estados que señalé la semana pasada y en el Distrito Federal.

Algo más de setenta son los lugares que ocuparon en esta semana que reseño y que termina hasta el 27 de Enero pasado, fecha de los últimos periódicos de la Capital de México que tengo á la vista. No tengo espacio para dar la lista de los nombres de esos lugares; pero sí paso á dar los de los lugares en los que hubo combates.

Ellos son: Hueyapam, Cuahuilotera, Tecetala, San Miguel